
     

Chronik 

 4 x 11 Jahre Prinzengarde der Stadt Willich 1972 e.V. 

 

Liebe Närrinnen und Narren, 
 
nun feiern wir unser 4x11 Jähriges Bestehen. Die 
vergangenen 3x11 Jahre und eine damit einhergehende 
ausführliche Historie könnt ihr gerne auf unserer 
Homepage (www.prinzengarde-willich.de) nachlesen 
und genaue Informationen über die ersten 33 Jahre 
unseres Bestehens erhalten. Wir bitten um euer 
Verständnis, dass wir nicht den kompletten Werdegang 
hier noch einmal niederschreiben werden. 
 
Die letzten 11 Jahre begannen gleich mit einem 
Problem: In der Session 2005/2006 konnte für die  Stadt 
Willich kein neues Prinzenpaar gefunden werden. Dafür 
stand ein anderes aufregendes Ereignis an – Die 
Willicher Prinzengarde fuhr zum verlängerten 
Wochenende nach Berlin und hatte sichtlich Spaß! 
Möglich gemacht hat dies der Willicher  
CDU-Parteivorsitzende Uwe Schummer MdB. Auf 
diesem Wege danken wir ihm noch einmal recht                                             
herzlich für diesen Städtetrip. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.prinzengarde-willich.de/


Das nächste Jahr begann wie das alte. Neue Session – 
altes Bild. Erneut konnte kein Prinzenpaar gestellt 
werden, aber wir gaben die Hoffnung nicht auf im 
nächsten Jahr eines zu haben. 
Der Willicher Prinzengarde bedarf es schließlich einer 
angemessenen Regentschaft. Und wir erhielten sie, 
soviel sei bereits gesagt. 
KarnevalistIn des Jahres 
2006 wurde Anne Schmitz, 
Herzlichen Glückwunsch! 
Wir danken für ihr 
außerordentliches 
Engagement für den 
Karneval in Willich. In der 
nächsten Session dann die 
Erlösung für die Narren 
und Närrinnen der Stadt 
Willich. 2007/2008 folgte 
die Regentschaft von 
Matthias II. und Roswitha I. 
und sie verstanden es das 
Volk zu beherrschen. Und 
das gleich so gut, dass es 
keine besonderen Ereignisse in diesem Jahr zu 
vermelden gibt. Dafür ging es im Jahr drauf umso 
närrischer zu und Willich stand wahrlich Kopf. Unter der 
Regentschaft des neuen Prinzenpaares Rainer I. und 
seiner Prinzessin Petra I. Füsgen (2008/2009) wurde 
unser Vorsitzender Frank Schippers aufgrund seiner 
Verdienste für den Karneval in der Stadt Willich zum 
Karnevalisten des Jahres ernannt. Des weiteren wird 
Herbert Hoedemakers zum General befördert.  
Eine weitere Änderung in diesem Jahr war der Umzug 
des Veranstaltungsortes. Die Prinzengarde verlegte 
diesen vom Kaisersaal Schiffer (Willich) zum 
Wahlefeldsaal (Neersen).  
 
Fortsetzung folgt… 
 

Bild: Frank Schippers (Vorsitzender) bei der 

Empfangnahme seiner Verdiensturkunde. 



… da sind wir wieder! 
 
Leider gibt es in dieser Session nicht nur freudige 
Neuigkeiten für all unsere Karnevalisten. In diesem Jahr 
verstirbt unser hochgeschätzter Ehrenoberst Lothar 
Melcher, der viele viele Jahre im Vorstand tätig war. 
Die Prinzengarde der Stadt Willich nimmt Abschied von 
einem fröhlichen Karnevalisten, engagierten Mitglied und 
vor allem einem tollem Menschen. 
Mit so viel Trubel, Freud & Trauer verabschiedete sich 
die Prinzengarde aus der Session 2008/2009.  
Dementsprechend ruhiger gingen wir es im Folgejahr an, 
in dem erneut kein neues Prinzenpaar gefunden wurde. 
Dafür passierten allerlei andere Dinge.  
In der Jahreshauptversammlung 2009 ist unser 
langjähriger Vorsitzender Frank Schippers aus 
beruflichen Gründen einer erneuten Wiederwahl leider 
nicht entgegen getreten. 
An dieser Stelle möchten wir uns noch einmal 
rechtherzlich für seine hervorragende Arbeit, die er in all 
den Jahren geleistet hat, bedanken.  
In den sich anschließenden Prozessen konnte allerdings 
kein neuer Vorsitzender ermittelt werden, worauf hin 
Frank Schippers sich bereit erklärt hat drei weitere 
Monate seine Tätigkeiten kommissarisch als 
Vorsitzender aufrecht zu erhalten. Der Kommandeur 
Herbert Hoedemakers hat sich nach 8 Jahren ebenfalls 
nicht mehr aufstellen lassen. Neuer Vorsitzender ist 
Holger Weber und als Kommandeur tritt Dieter Jinkertz 
sein Amt an. Holger Weber musste ebenfalls aus 
beruflichen Gründen nach einer kurzen Amtszeit von 6 
Monaten seine Tätigkeiten als Vorsitzender aufgeben. 
Somit wurden die Aufgaben des Vorsitzenden an den 
geschäftsführenden Vorstand übertragen. In der neuen 
Session 2010/2011 wurde kein neues Prinzenpaar 
gefunden. Dafür gibt es eine neue Schatzmeisterin. 
Andrea Hasenbeck in Person führt dieses Amt bis heute 
aus.  



Es gab auch einige andere Änderungen. Im Jahr 2010 
wurden die Bestimmungen vom Festausschuss Willicher 
Karneval (FWK) bezüglich der Tollitäten gelockert. Somit 
dürfen in Zukunft auch alleinige Prinzen/Prinzessinnen 
&/oder Dreigestirne die Narren der Stadt Willich 
regieren. Darüber hinaus folgte die Einführung der 
Gardesterne. Ein Gardestern wird an langjährige aktive 
Mitglieder verliehen und dient als besondere 
Auszeichnung und Anerkennung. Es gibt derzeit 3 
verschiedene Auszeichnungen dieser Art (Bronze, 
Silber, Gold).  Der Bronzestern wird bei  
11 Jahren, der Silberstern bei 22 Jahren & der Goldstern 
bei 33 Jahren aktiver Mitgliedschaft vergeben. 
 
In der Jahreshauptversammlung 2011 wurde dann Frank 
Schreiber als neuer Vorsitzender gewählt, der bereits 
zuvor acht Jahre das Amt des Geschäftsführers inne 
hatte. Der Kommandeur Dieter Jinkertz ist aus 
gesundheitlichen Gründen Vorzeitig aus seinem Amt 
zurückgetreten. Daraufhin wurde unser General Herbert 
Hoedemakers kommissarisch wieder eingesetzt & 
selbiger wird im Anschluss auch wiedergewählt.  
Damit endet die Session 2010/2011.   
   
Im nächsten Jahr wird dann direkt von der Lockerung 
der Bestimmungen Gebrauch gemacht.  
Die Karnevalisten der Stadt werden durch die neue 
Session erstmalig von Andrea I. Hasenbeck als alleinige 
Prinzessin geführt. Unter ihrer Regentschaft wird 
Dagmar Faßbender Karnevalisten des Jahres (2012). 
Neue Geschäftsführerin ist Stefanie Vincenz.  
 
In diesem Jahr ist unser langjähriger Leutnant der 
Reserve Frau Käthe Franke verstorben. Sie hat 
ebenfalls viel für den Karneval in Willich getan und war 
stets engagiert. Auch von ihr nimmt die Prinzengarde 
Willich Abschied. 
 
 



Da in den beiden kommenden Sessionen kein neues 
Prinzenpaar gefunden werden konnte, bleibt Prinzessin 
Andrea I. zwei weitere Jahre im Amt. Die erste alleinige 
Prinzessin der Stadt Willich befand sich 3 Jahre im Amt. 
In der Session 2012/2013 ist unser langjähriger 
Prinzenführer Franz Megens aus privaten Gründen 
zurückgetreten. Bis heute wurde kein Ersatz für ihn 
ermittelt. Im selben Jahr folgte der Rückumzug zum 
Kaisersaal Schiffer, weil der Wahlefeldsaal für größere 
Veranstaltungen leider nicht mehr zugänglich war.  
2013 wird Kristina Kreuels zur neuen Geschäftsführerin 
und Guido Görtz (stellvertretender Bürgermeister) wird 
als Ehrenoffizier in die Gesellschaft aufgenommen. 
 
Die Session 2014/2015 wurde unter der Regentschaft 
des neuen Prinzenpaares Wolfgang I. & Sabine II. Pape 
geführt. Unter ihnen wird Patrick Willms zum 2. 
Vorsitzenden gewählt. Dieses Amt hält er bis heute inne.  
 
Als weiteres Großereignis folgte nach fast 10 Jahren die 
Umgestaltung des Gardewagens. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Im gleichen Jahr wurde Herbert 
Hoedemakers zum General 
Feldmarschall befördert. Diese 
Auszeichnung ist die höchste die je in 
der Willicher Prinzengarde verliehen 
wurde. Im Jahr darauf ist er aus 
persönlichen Gründen offiziell auf der 
Gala-Sitzung in Anrath bei den 
 „Aach Blenge“ als Kommandeur 
verabschiedet worden. Auch hier 
möchten wir uns noch einmal bei  
Herbert Hoedemakers für sein 
Engagement und Fleiß bedanken. 
In der Jahreshauptversammlung 2015 
wurde dann Christoph Danowski zum 
neuen Kommandeur gewählt. 
 
Abschließend wollen wir uns natürlich noch einmal bei 
allen Beteiligten Protagonisten recht herzlich Bedanken! 
Es wurden Freundschaften gepflegt, neue geknüpft, es 
gab Streit, Ärger, Liebe, Herzlichkeit und Spaß. Dennoch 
können wir uns keine bessere Prinzengarde vorstellen. 
Sowohl alle Aktiven als auch Passiven, Ehemaligen, 
Freunde und nicht zu vergessen unsere Sponsoren 
verdienen unsere höchste Anerkennung für alles 
Geleistete. Ein besonderes Dankeschön geht auch an 
die Tanzgarden! Gleichermaßen für die Erwachsenen- 
und die Nachwuchsgarde. Ihr habt uns, die Prinzengarde 
der Stadt Willich, in den letzten Jahren durch tolle 
Tänze, viel Engagement, Leidenschaft und Herzblut 
wunderbar vertreten und verkörpert. Den Tanzgarden, 
den Verantwortlichen, allen vergangenen Tollitäten und 
anderen Gruppierungen, die zum Dasein unserer 
Prinzengarde Willich beigetragen haben nochmals einen 
großen Dank. Es erfüllt uns mit Stolz solche Mitglieder in 
unserer Garde zu haben. 
 
Auf weitere 11 Jahre Prinzengarde der Stadt Willich 972 e.V. 


